

A Chantelle, le mot d'année en 2023, nous invitait à la Rencontre avec un petit clin d'œil au nom de notre nouvelle Fédération!

Ce mot a été décliné sous bien des modes tout au long des jours.

Rencontre avec le Seigneur, bien sûr, à travers liturgie, lectures, retraite du Père

Etienne de Fleury mais aussi surprise du changement de chapelain; Père Yves a pris le relais de Père François, que nous avons cependant la joie de revoir de temps en temps. Et puis changement de curé pour notre paroisse. Père Éric vient régulièrement célébrer le lundi. En tant que « lieu jubilaire » (200 ans de notre diocèse) nous avons eu une journée spéciale le 18 mars, avec participation de conférenciers et de proches de l'abbaye. Les visites de notre évêque



nous ont tenues au courant des évènements qui ont scandé cette année.

Mère Marie-Madeleine, Sœur Marie-Pierre et Sœur Aidmé ont reçu le Sacrement des malades en la fête de St Vincent, le 22 janvier.

Tout au long de cette année, nous avons prié pour tous ces pays où la rencontre n'advient pas et où la violence broie tant d'innocents... sans négliger l'engagement à l'amour mutuel qui seul rend notre prière vraie. Parmi nos familles, nos proches monastiques ou chantellois, cette année fut une année de Rencontre éternelle pour plusieurs et ce ne fut pas toujours facile à vivre...

Rencontre avec la Fédération: Les difficultés peuvent aussi susciter la Rencontre ... à moins qu'elles ne soient d'abord que pour cela? Mère Abbesse ayant fait l'expérience qu'on peut pousser le bouchon un peu trop loin, même avec bonne volonté, a dû s'absenter pour se refaire. Grâce à la présence très appréciée de Mère Marie-Béatrice de Limon pendant plusieurs semaines, cela a déjà été un peu





possible en début d'année. Sœur Marie-Pierre ayant, elle aussi, des soucis de santé, nous avons été mises au pied du mur : qui pouvait donner les notes et aider à la bonne marche de nos Offices ? Heureusement, Mère Christophe de Jouarre, notre présidente fédérale, venue en avril, a agi avec grande efficacité. L'aide fédérale s'est généreusement manifestée et nous a offert de très belles Rencontres : Sœur Françoise (Dourgne), Sœur Etienne (Pradines), Sœur Marie-Claire (la Rochette) ; en plus de leur savoir-faire musical, nous avons largement

profité de leur présence et partagé leurs talents en tous domaines. Notre reconnaissance est grande envers elles et leurs communautés.

Puisque plusieurs nous le demandent : Mère Abbesse va doucement mieux, apprend la sagesse ... et s'entraîne à écouter les recommandations de ses sœurs !

Rencontres à l'accueil monastique: qu'elles soient en individuel,



en groupe, que de partages riches entre témoins d'Eglise, car le premier rencontré " c'est LUI !" le Ressuscité...

Cette année, plusieurs équipes Notre Dame, ou encore d'aumônerie, le catéchuménat mais aussi les religieux du diocèse, les prêtres, les diacres et leurs familles, des scouts, des étudiants de Clermont ... sont venus ainsi frapper à la porte de notre accueil. Même une troupe de comédiens dont l'un de ses membres, Marie, en la fête de Mère Abbesse, nous fera vivre la Rencontre à travers la diction de la" petite fille Espérance "signée de Péguy.

Nos oblats ont beaucoup pratiqué la rencontre au cours de cette année. Deux sont en formation et bientôt une troisième, venues de loin ou de près, riches d'expériences très diverses. Leur retraite animée par un père Lazariste, Iranien, P. Jack Youssef a beaucoup marqué et nous donne matière à relire ensemble la Règle. Elle portait essentiellement sur l'accueil évangélique des fragilités et nous avons cherché dans la Règle tout ce qui concerne le « prendre soin » et les membres fragiles les « infirmi », avec un topo sur la vigilance, la « nepsis ». La prochaine réunion portera sur la patience et la fécondité de nos vies : les fruits



que nous portons. Nous nous retrouvons en groupe 3 fois par an. Entre elles, un grand soutien : mails et téléphones permettent de tenir la route dans l'épreuve. Dans la mesure de leurs possibilités, plusieurs ont aussi à cœur de venir nous soutenir lorsque cela est nécessaire nos oblates : nous avons vu plusieurs fois, par exemple, Odile et Nathalie, et aussi Maryline. Jacqueline fait régulièrement office de chauffeur.

Bonne occasion pour leur dire un wibrant merci ainsi qu'à tous ceux qui nous aident comme chauffeurs, organiste, chant, couture, conseils, aide aux ateliers, à l'accueil etc. Chacun saura se reconnaître!



Multiples rencontres au jardin.

Le jardin a presque été une pomme de discorde entre nous !!! Permaculture entrainant forcément un certain désordre ou bel agencement ??? Quoiqu'il en soit, le jardinier, passionné de permaculture, a produit beaucoup de bons légumes cachés dans les grandes herbes et nous avons bien apprécié. Il a su se faire aider par

des woofeurs dont il manageait fort bien les stages. Mais il a un peu trop envahi nos prairies et espaces verts et nous avons perdu l'agrément de promenades faciles au jardin. Au terme de 3 ans, il nous a quittées pour d'autres horizons écologiques et environnementaux à plus grande échelle Nous avons confié le jardin à un jeune de 26 ans, qui habite Chantelle et se révèle bon travailleur et paysagiste. A lui de reprendre le soin de nos espaces verts, pour la joie de nos yeux et de nos pieds! Une amie, bénévole, amie des fleurs, vient aussi de temps à autre apporter son aide.

Mentionnons quelques rencontres moins courantes : 2 beaux concerts au 2 bouts de l'année, le passage très apprécié de Sœur Elisabeth,



responsable en France des sœurs de la Congrégation de Sœur Aidmé (le retour au Sénégal se



prépare pour l'été prochain!), la participation de Sœur Gabriele au CIR en Suède, nos visites à Faremoutiers à nos Sœurs Catherine et Marie-Gabriel qui vivent en ce lieu. Sœur Marie-Gabriel a pu venir passer quelques jours ici à

l'automne. Et maintenant, nous allons aussi rendre visite à Sœur Marie-Pierre qui a rejoint l'EHPAD de Chamalières, sa grande fatigue ne lui permettant plus une vie assez sûre à l'abbaye.



Une rencontre habituelle en communauté est celle de nos réunions de chaque samedi matin; bien sûr, des rencontres festives, dont les 103 ans de notre doyenne, ont ponctué l'année!

Terminons par les rencontres au niveau

du travail et des travaux. De la vie, pas de crainte d'oisiveté aussi bien à l'Abbaye qu'à la SNFB !... Côté **Abbaye**, deux départs se sont succédés, Emmanuel à la cuisine et Yannick au jardin et donc Corentin et Kévin sont arrivés respectivement sur ces lieux. Et Maryse intervient à l'infirmerie et aux ménages.

Côté **SNFB**, Emmanuelle a rejoint l'équipe et nous avons accepté deux stages, en Réglementation et Production pour Amandine, et en Marketing pour Louise ; dernièrement, Noémie est arrivée en alternance pour une licence Formulation et gestion de la Réglementation. Celle-ci devient de plus en plus contraignante et Sœur Benoît et Sœur



Gabriele, nos deux co-gérantes ont bien à faire pour suivre les évolutions concernant la production, les emballages, le recyclage... Elles ont participé aussi à plusieurs rencontres de *France Chimie* (dont une ici) au niveau des lois juridiques et sociales.

Une belle rencontre a été, en juin, le pique-nique de la communauté, avec les salariés et leurs familles proches. A renouveler!

Nous attendions vraiment ces **travaux**, et enfin ils ont pu se faire : les fenêtres du 1^{er} étage du corps de logis non encore renouvelées, l'ont été et en boiserie et en vitrage. Efficace pour les dépenses de chauffage et aussi pour les étés de plus en plus caniculaires...



A la fin de cette chronique à plusieurs voix (synodalité oblige!), nous vous souhaitons une belle année 2024 dans le seigneur. Comme disait la petite souris dans un conte de Noël lu ces derniers jours : « l'important est dans les moments d'attention, la reconnaissance des petites joies, la compassion, la beauté des petits gestes généreux ». Ainsi, nous serons acteurs de la paix dans le monde.

Mère Abbesse et ses sœurs

Vous recevez ce courrier, par lettre ou par mail, car vous êtes en lien avec nous d'une façon ou d'une autre. Conformément au RGPD, les informations vous concernant ne sont utilisées qu'à cet effet et ne seront pas transmises à des tiers. Si vous ne désirez plus recevoir cette chronique, il suffit de nous en informer et nous supprimerons définitivement votre adresse.